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砥砺奋进的五年

! ! ! !大森店村曾是河北省秦皇岛市青龙县
“远近闻名”的穷村，!"#$年全村整体脱贫。按
理说，村党支部书记鲍际英肩上的担子小了
不少，但在记者驻村调研的!%多天里，却发现
他经常眉头紧锁。

记者问原因，这个被晒得黝黑的汉子望着
漫山遍野的果树说：“靠外力实现的脱贫，有可
能像手扶井绳，手一松就出溜了。啥时候能像井
杆一样，能扶起来又能立得住，就不怕了。”

!带大伙找条新路"

青龙县素有八山一水一分田之称，大森
店村祖祖辈辈就被夹在两个山沟里，人均耕
地不足&亩。!%%&年底，村党支部开了两天会，
决定让年轻人上。那年鲍际英'&岁，村委会
“欠着!%多万元的饥荒”。

这个事在家里炸开了锅，家里人也不支
持。“老人是为咱好。”鲍际英说：“大伙儿信
任，我就得带着大伙儿找一条新路。”

!%%!年春，鲍际英召集村党支部、村委会
研究决定，栽果树。几个月工夫，资金跑下来

了。可是，村里世代种大豆玉米，要栽果树很
多人有顾虑。

鲍际英二话不说，扛着把锹先翻了自家
的地，又带领村民开荒坡栽黄冠梨树苗。两年
后的秋天，栽了梨树的村民收获了“黄金梨”，
有了收入。

见此，全村都动起来了。!%%(年鲍际英又
张罗着成立果品合作社。村里还成立了养羊合
作社、食用菌合作社等，村民收入不断增加。

后来，秦皇岛市科协的精准脱贫驻村工
作组来到村里，手把手帮助村民脱贫致富，村
民们感到生活越来越有奔头。

!大家劲往一处使"

!%%)年，鲍际英盯准了县里易地搬迁政
策，召集村党支部和村委会、村民代表商议建
新农村。按当时的政策，村民可用老房子、宅
基地置换楼房。

“哪有这种好事？”几乎没人相信。有村民
代表说：“你要是能盖楼，我家村口那块平地
让你盖。”

这是村里唯一一块窄长条平地。鲍际英
丝毫没犹豫：“你要是签字，就在那儿盖。”

征地、赔偿、平整，就要开工建设时，市里
的易地搬迁政策发生变化，原先不用出资的
村民，按照新的政策需要出一定的钱。鲍际英
一下子坐在了“火山口”。
“压力太大了，几天几宿睡不着。”鲍际英

说，后来村里开会研究，如果大家愿意盖就集
资，不愿意盖就把征来的地退回去。
“没想到，几天内就有#%%多户交了钱。”

鲍际英说，那就只能硬着头皮往前走，后来政
府也给了资助，新区终于建了起来。
“宁扶井杆一尺，不扶井绳一丈”，鲍际英

用一句当地俗语给大家伙儿鼓劲儿，大意是
井杆能扶直，井绳扶不起来。有些村民致富的

“志向”还没立起来，“大风刮油炸糕都不知道
张嘴”，鲍际英决心要拉着他们走。

!要走共同致富路"

如何让乡亲们在致富路上不掉队，是鲍
际英最操心的事儿。

根据他的规划，村民们搬到大森店新区
后，腾出来的#%%多套老房子可以改造成农家
院，重点发展乡村旅游，等集体经济壮大了可
以给五保户、低保户等困难家庭更多照顾。

鲍际英把这些想法都放到了村委会展板
上———户户有股份、天天有钱赚、人人得幸
福。现在，鲍际英时常对着办公桌对面张贴的
村五年规划冥思苦想：脱贫不是目标，真正的
目标是要让村民富起来。

谈到发展农家休闲游、采摘游时，记者多
次听到他说要“打造”大森店，有的村民搞不
懂，但是他们说跟着鲍书记，心里就有主心
骨，踏实。
“走共同致富路，让村民真正幸福。”大森

店村委会大门外写着的这个大标语，是鲍际
英和村民们共同的愿望。“井杆虽然扶起来
了，还要自立，要像树一样扎根。”鲍际英说。

据新华社石家庄!月""日电

“井杆要自立”
!!!一个脱贫村党支部书记的心愿

! ! ! !共享单车乱停乱放谁来管？用户押金不
退怎么办？使用者安全拿什么来保障？昨天，
交通运输部对外发布十部门起草的《关于鼓
励和规范互联网租赁自行车发展的指导意见
（征求意见稿）》（以下简称《指导意见》），针对
上述问题开出“药方”。

焦点一 实名制
《指导意见》是国家层面针对共享单车出

台的首个规范性文件，体现了共享单车如何
规范发展的方方面面，如规范停车、押金退
还、骑行安全等。
《指导意见》要求共享单车实行实名制注

册、使用，禁止向未满 #!岁的儿童提供服务。
《指导意见》同时指出，不鼓励发展互联

网租赁电动自行车。对此，中国政法大学教授
李俊慧表示，这一提法是基于安全考虑。电动
自行车车身重、速度快，露天使用对电池要求
高，容易带来交通安全事故和电池引起的火
灾等风险。但“不鼓励”并不代表“禁止”，具体
还是由各地根据实际情况来考虑。

此外，针对用户信息安全问题，《指导意
见》提出，运营企业采集用户信息，不得侵害
用户合法权益和社会公共利益，不得超越提
供服务所必需的范围。运营企业应当遵守国
家网络和信息安全有关规定，相关数据在国
内储存和使用。

焦点二 押金
《指导意见》鼓励互联网租赁自行车运营

企业采用免押金方式提供租赁服务。企业对
用户收取押金、预付资金的，应实施专款专

用，接受监管，建立完善用户押金退还制度，
积极推行“即租即押、即还即退”等模式。

李俊慧表示，共享单车的押金打破了传
统“一个租赁物对应一份押金”的模式，形成
了“一个人对应一份押金”的模式。基于互联
网的优势和特点，使得其押金具有了一定的
资金归集功能。巨大的投放总量催生了亿元
量级规模的“押金资金池”。如果企业经营不
善或挪用押金用于投资失败等，可能会给用

户的押金安全造成巨大风险，导致出现不能
退还的问题。《指导意见》通过倡导的方式，希
望单车平台将重心放在经营和服务中，而不
是将单车作为一种融资方式。

焦点三 停放
《指导意见》要求各城市要合理布局自行

车交通网络和停车设施，推进自行车道建设，
规范停车点位设置，对不适宜停放的区域和

路段可制定负面清单实行禁停管理，对城市
重点场所应当施划配套的自行车停车点位。

交通运输部科学研究院副主任吴洪洋表
示，政府应加大规划建设力度，不仅是停车设
施，还应包括行车设施（自行车道），并加大对
共享单车乱停放的管理；同时，鼓励企业在
*+,电子围栏、蓝牙停车管理等应用成熟的
条件下，用技术创新手段规范停车，而在技术
还不成熟的阶段，企业也应加大人工运维投
入，还可以借助社会组织的力量，共同引导用
户规范停车。
《指导意见》还提出，要引导用户安全文

明用车，加强对互联网租赁自行车使用规范
和安全文明骑行的宣传教育。加强信用管理，
建立企业和用户信用基础数据库，对企业和
用户不文明行为和违法违规行为记入信用记
录，建立守信激励和失信惩戒机制。

焦点四 安全
《指导意见》提出，企业可以为用户购买

人身意外伤害险和第三者责任险。运营企业
要合理配备线下服务团队，加强车辆调度、停
放和维护管理，确保车辆安全和方便使用。

虽然部分企业在《指导意见》出台前就为
使用者购买了保险，但仍有骑行者反映，自己
在骑行共享单车发生交通意外后，保险理赔
金额过低、赔付过程较复杂。对此，吴洪洋表
示，《指导意见》只提了一些原则性的要求，后
期需要各地出台相应细则来深入实施，各地
根据实际情况制定具体规范。

本报记者 金志刚

新民网记者 戴天骄

交通部等多部门就共享单车发展指导意见征求意见

共享单车押金应推行“即还即退”

! ! ! !本报讯 据国家卫计委官方网站消息：当
地时间 $月 !&日下午 &-时，第 ("届世界卫
生大会中国代表团在瑞士日内瓦召开记者
会，中国政府代表团团长、国家卫计委主任李
斌就今年中国政府不同意台湾地区参加世界
卫生大会的问题进行回应。

李斌说，台湾地区参与国际组织活动问
题，必须遵照一个中国原则处理。在符合一
个中国原则的前提下，我们对台湾地区参与
全球卫生事务做出了妥善安排。!"")年至
!"&-年，中国中央政府连续 .年同意台湾地
区以“中华台北”名义、观察员身份参加了世
卫大会，是在一个中国原则前提下、经两岸
协商后做出的特殊安排。台湾地区民进党当

局执政后，拒不承认两岸同属一个中国，破
坏了两岸关系的政治基础，导致两岸联系沟
通机制停摆。台湾地区参加世卫大会的政治
基础已不复存在，两岸协商也无法进行。可
以说，是民进党当局自己为台参加世卫大会
设置了障碍。
她说，台湾地区医疗和公共卫生专家可

参加世卫组织相关技术活动，必要时世卫组
织可派工作人员和技术专家赴台考察卫生或
疾病流行情况，或向台提供医疗和公共卫生
技术援助。同时，台湾地区能够获取世卫组织
发布的全球突发公共卫生事件信息。所以，根
本不存在所谓“影响台湾民众健康福祉”“防
疫缺口”的问题。

! ! ! !本报讯 天津消息：!%&$年出台的文件、
!%&/年才调任的工作人员，却出现在天津市
静海区水务局 !%&'年的会议纪要中。昨日，
据环保部宣传教育司官微通报，天津市静海
区水务局日前在接受中央环保督察组问询
时，提供虚假材料。天津市委办公厅、市政府
办公厅日前就此责成静海区委、区政府作出
深刻检查。目前静海区 $名相关人员被追责，
副区长行政记过，水务局局长被免职。
日前，中央第一环保督察组一行下沉至

天津静海区，在对天津静海区水务局有关环
境工作问题进行问询及调阅资料时发现，该

局提供的 !%&'年工作档案中，《大气污染防
治办公会议纪要》0第二次1 的讨论内容里竟
然出现了 !%#$年才发布的《天津市大气污染
防治条例》讨论议题，与事实严重不符，时间
没有逻辑性。督察组工作人员经过进一步翻
阅其他文件发现，!%#/年 !月进入天津静海
区水务局的某工作人员，作为参会人员出现
在了 !%#'年 '月 #!日的天津市静海区水务
局大气污染防治办公会议纪要（第一次）中。
在督察人员的追问下，相关工作人员坦

言，区里面开会要求，从哪年到哪年的资料必
须有，这样做也主要是把资料“攒齐”。（钟和）

卫计委回应世卫大会涉台问题 编假材料交环保督察组
天津官员被追责
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